
 

 

  MEMÓRIA DA 3ª REUNIÃO DO SUBCOMITÊ BILLINGS TAMANDUATEÍ -  SCBH-BT 
GESTÃO 2023-2025 

DATA: 07/07/2023 HORÁRIO: 10H00 LOCAL: Plataforma Teams 

LISTA DE PRESENÇA – SCBH-BT 

Entidade Nome 

USCS Marta Marcondes 

MDV Virgílio Alcides de Faria 

Instituto SIADES Amanda Carbone 

PM de São Bernardo do Campo Shinji Yoshida 

PM de São Bernardo do Campo Regina Damasceno 

PM de Diadema Ricardo Perez 

PM de Diadema Alisson Felix 

Entidade Nome 

FABHAT/ Secretaria Executiva Ana Sedlacek 

FABHAT Valburg de Sousa Santos Jr. 

 Matheus Gustavo Lopes 

GFI Billings Renato Nunes 

Morador do Bairro Sete Praias Helder Colombo 

OEKOBR Wesley Silvestre 

 Adriano Cortez 

CETESB Fabíola Martins 

 Pamela Marostica 

Co-vereadora do mandato coletivo das 
mulheres por mais direitos 

Paula Aviles 

Ausências Justificadas: Não houve 

ASSUNTOS TRATADOS: 

1. Abertura 

Virgílio (MDV e coordenador do subcomitê) iniciou a reunião às 10h10 e agradeceu a 

participação de todos. 

2. Aprovação da memória da reunião anterior 

Memória foi aprovada. 

3. Apresentação sobre a atuação do GFI Billings, por Renato Nunes  

Renato agradeceu a oportunidade. Apresentou a Resolução SIMA n° 30/2021, onde institui 

procedimentos para implantação e funcionamento do Grupo de Fiscalização Integrada (GFI), no 

território por Lei específica da APRM Billings. Apresentou a composição do GFI, bem como suas 

principais atribuições, diagnóstico das áreas prioritárias, carga de fósforo gerada por sub-bacia, 

atividades desenvolvidas, temas que são abordados nas reuniões, áreas vistoriadas, dentre 

outros temas.  



 

 

Esta apresentação está disponível no site do CBH-AT, em: https://comiteat.sp.gov.br/wp-

content/uploads/2023/07/Apresentacao-do-GFI-B.pdf 

Virgílio elogiou a apresentação e agradeceu pela clareza. Ressaltou sobre a necessidade de se 

fazer um seminário presencialmente no Consórcio do ABC com a participação de diversos entes 

mencionando, Subcomitê, GFI, Prefeituras, CREA, OIDA, Secretarias de Estado, etc. Propôs a data 

do dia 15/09 para realização deste evento, para que em conjunto com todos os envolvidos seja 

encontrada uma solução para paralisar as degradações que vem acontecendo na região do 

subcomitê. 

Alguns participantes informaram que não poderiam comparecer no dia 15, então a Ana 

(Secretaria Executiva) sugeriu fazer um formulário com propostas de agendas. 

Valburg (FABHAT) sugeriu envolver a diretoria do CBH-AT para fortalecer o seminário. Virgílio 

concordou. A Secretaria executiva levará essa questão para a diretoria do CBH-AT. 

Virgílio criticou o fato do GFI não fiscalizar o município de São Paulo pelo motivo do município 

ser fiscalizado pela Operação Integrada de Defesas das Águas (OIDA).  

Wesley (Convidado) mencionou sobre empreendimentos habitacionais nascendo sem qualquer 

tipo de fiscalização e quando o poder público é acionado, não se tem as respostas de forma 

adequada. Deixou registrado no chat esse link de acesso as invasões na APRM: ARPM invasão - 

Google Maps 

Virgílio solicitou que o Ricardo Nunes participasse das reuniões do Subcomitês tendo em vista 

sua área de atuação. Ricardo concordou em inserir seu contato no mailing deste Subcomitê até 

que a SEMIL oficialize a indicação. 

Valburg comentou que estava participando das reuniões dos GFIs para trazer as informações no 

âmbito do Comitê, entretanto, por vários conflitos de agendas não estava mais sendo possível 

sua participação. Comentou ainda que há representantes das instâncias do Comitê, que 

participam dessas reuniões e que esses representantes poderiam fazer esse papel de trazer as 

informações. Citou a Solange Wuo (representante do município de Suzano no CBH-AT e no 

SCBH-ATC), o José Eduardo Vitorino (representante do município de Mairiporã no CBH-AT e no 

SCBH-JC), o Gilson Guimarães (representante da CETESB no SCBH-CG) e sugeriu que o Renato 

Nunes fizesse essa ponte para o SCBH-BT. 

4. Fiscalização do Tribunal de Contas sobre o destino de resíduos mira Lixão do 
Alvarenga 

Esse tema não foi abordado devido o decorrer do horário. Ficou pautado para a próxima 
reunião. 

5. Representante para participar na CTMH 

Regina Damasceno da Prefeitura de São Bernardo do Campo irá participar da CTMH, 
representando este Subcomitê. 

A reunião finalizou às 12h25 
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